



標小だより

令和6年9月30日発行 責任者 校長 辻川 智宏
URL <http://town.shibecha.ed.jp/shibecha/htdocscha.ed.jp/>

標小がめざす子ども像

- 自ら学ぶ子（知）
- 人のために行動できる子（徳）
- 自他を尊重する子（徳）
- 心身の健康安全に向け挑戦する子（体）



随時更新！
標小ホーム
ページへア
クセス

あゝ 恵まれしこの庭に 学ぶ我等の嬉しさよ

校長 辻川 智宏

朝夕の涼しさを感じるようになってきました。今年は秋の気配を感じる間もなく、秋本番を迎えたといったところでしょうか。学校では、前期の教育課程が終了し、10月から後期の教育課程が始まります。子ども達一人一人が、前期の成果や課題を意識し、後期の目標を立てて取り組み、自分や友だちの成長やよさを感じ取る日々を積み重ねていってほしいと願っています。

さて、明日10月1日は開校記念日です。標茶小学校は138歳を迎えます。この機会に百周年記念誌『標小の百年』を紐解いて（ひもといて）みました。なお、巻頭言のタイトルは校歌の一節です。

明治18年、標茶に集治監が設置され、役所や警察署、銀行などが置かれたのにもない、商業が発展し、街が整備され、翌明治19年、教育所が設けられました。これが「標茶小学校」の誕生です。当時の校舎について、第6代校長 津坂丈太郎先生によれば、「校舎は物置を直したような不完全なもので、子どもの数は40～50人くらい。黒板もなく、昔ながらの寺子屋式」だったそうです。明治25年に初代校舎が新築され、明治35年、昭和9年、昭和45年、平成23年にそれぞれ新校舎が建設され、現在に至ります。子どもの在籍数は昭和33年の1008名をピークに減少をしていますが、卒業生総数は約7600名を超え、様々な分野で活躍をされています。記念誌からは、厳しい自然と生活の中で勉学に励んできた子どもたち、子どもたちの成長と郷土の発展を望んできた関係者の皆様の苦勞が伝わります。今、この標茶小学校で学んでいる皆さんにも、たくましい精神が脈々と受け継がれていると思います。後期からも様々な活動に、学ぶ嬉しさを感じつつ、大いに励んでほしいと期待しています。

本日、前期のがんばりを記した通知表「あゆみ」をお渡しします。各教科等については、学習内容でできるようになったことや努力していること、そして、一人一人のよかったところや伸ばしてほしいところなど子ども達の姿を、担任の先生が、心を込めて丁寧に作成しました。ぜひ、ご家庭におかれましては子ども達のよさや頑張りについて、話題にして励ましていただけたら幸いです。どうぞよろしくお願いたします。



校章

（昭和27年制定）

校名を囲む6本のペンは6ヶ年の学業と友情を表し、校章をかたどる雪の結晶は北の大地にたくましく伸びゆく標小の子どもを表している。

日	曜	10月行事予定	バス時刻	
			1便	2便
1	火	開校記念日		
2	水	特別日課5時間授業 後期始業式 交通安全街頭指導	14:00	
3	木		14:50	16:00
4	金	特別日課 お話会（4～6年生）	14:50	
5	土			
6	日			
7	月	新しい1年生を迎える会（1年生）	14:50	16:00
8	火	修学旅行（6年生）1日目	14:50	16:00
9	水	特別日課 修学旅行（6年生）2日目	14:50	
10	木	図書館バス 6年生回復休業日	14:50	16:00
11	金	教育相談①	13:30	14:50
12	土			
13	日			
14	月	祝日（スポーツの日）		
15	火	教育相談② 不審者対応訓練（児童向け）	13:30	14:50
16	水	特別日課	14:50	
17	木	教育相談③	13:30	14:50
18	金	児童委員会 お話会（1～3年生）	14:50	16:00
19	土			
20	日			
21	月	教育相談④	13:30	14:50
22	火	教育相談⑤	13:30	14:50
23	水	特別日課	14:50	
24	木	特別日課5時間授業 図書館バス	14:00	
25	金	クラブ活動	14:50	16:00
26	土			
27	日			
28	月		14:50	16:00
29	火		14:50	16:00
30	水	特別日課5時間授業 学習発表会児童公開日	14:00	
31	木		14:50	16:00

*予定に変更があるときは、学級だより・安心メール等でお知らせします。

たんちょう大学生との交流会 3年生(9月18日)

標茶町中央公民館高齢者学級「たんちょう大学生」との世代間交流として、本校の3年生と一緒に活動しました。交流は大きく2つで構成され、1つ目は昔話などのお話、2つ目はお手玉やおはじき、折り紙や鉛筆削り体験などの遊びや活動を通しての交流を行いました。たんちょう大学生の皆さんが優しく親切に接してくれることもうれしいことですが、3年生も昔話に食いつくようにして顔をのぞかせ興味深く聞くなど、親しみの気持ちを持って接している姿を見て、大変うれしく思いました。いろんな方々との交流の大切さをあらためて確認することができました。



宿泊研修 5年生(9月19日・20日)

毎年5年生が参加する宿泊研修が、今年も9月19日・20日に実施されました。宿泊先は「ネパール厚岸」で、周辺の施設にも訪問して見学し、見識を深めてきました。1泊2日の旅行を楽しみにしている子もいれば、家族と離れてさみしくなる子もいたようですが、天気にも恵まれ、無事予定された活動を行い、楽しい思い出とともに元気に笑顔で学校へと帰ってきました。

2日間で体験し、学んだことが、今後の生活の中で生かされる場面がきっとたくさん出てくることと思います。そして、学級としても、またひと回り成長することができたのではないのでしょうか。



パラスポーツ体験 4年生(体育)

パリオリンピックが開催された今年、4年生もオリンピックについて学ぼうと、体育の授業で「ポッチャ」にチャレンジしました。誰でも親しめるゲーム性がよかったようで、4年生も夢中になって競技していました。いつもしているスポーツや遊びに止まらず、様々な運動を体験してみることもとても良いものです。



防災給食 (9月2日)

9月2日(月)の給食は、「防災給食」でした。水やお湯を入れて食べられるパック製の「わかめごはん」が主で、これに具だくさん豚汁、魚肉ソーセージ、オレンジゼリーがつけました。わかめごはんは、思ったより食べやすく、おいしいものでした。ただ、慣れてないことから食べづらさを感じた子もいたようです。

いざという時に、考えて行動できる力を身に付けるためにもこのような体験も大変貴重なものですね。



あいさつ運動 (児童会~生活委員会)

朝、たすきを肩にかけて児童玄関に立って登校してくるみんなを出迎え、「おはようございます！」の元気な声で一気に学校も元気になる感じがしました。

挨拶は簡単そうなのですが、しっかり取り組むことで雰囲気も大きく変わることが期待されます。そして、このように子どもたちが率先して取り組んでくれることがとてもうれしいことです。



人権教室 (6年生)

6年生は社会科の学習で、「人権」について学んでいます。誰もが保障されている様々な「権利」について確認し、今回は、互いの存在を大切にする視点からこの人権について学んでみました。

